

## EXPERIENCIA SELECCIONADA

### Concurso de Experiencias Significativas en Promoción de la Salud en la Región de las Américas 2017

**Ámbito:** Universidades **Categoría:** Trabajo en Red

**Título:** Caribbean Oral Health Initiative (Iniciativa de Salud Oral del Caribe)

**País:** Puerto Rico

La Iniciativa de Salud Oral del Caribe (COHI) es una red para compartir conocimientos y fortalecer las alianzas para mejorar la salud oral en el Caribe. Se plantea en respuesta a las diversas necesidades y disparidades de salud oral en la región.

Tiene el propósito de ampliar las actividades y estrategias de investigación y servicios de salud oral para lograr una base de evidencia científica para fundamentar los esfuerzos en la región; utiliza estrategias y herramientas de colaboración académica comunitaria y tiene como misión fomentar y promover actividades colaborativas y de promoción de la salud oral/ sistémica e investigación entre los diversos grupos de interés y sectores relacionados a la salud oral de los caribeños con el fin de aumentar el conocimiento local, generar cambios en política pública existente y eliminar las inequidades en salud en la Región.

COHI está compuesta por 9 naciones con diferentes culturas e idiomas, no solo incluye universidades, gobiernos o “policy makers” tradicionales, sino que incluye sectores comunitarios con voz y voto. Se están llevando a cabo estudios poblacionales en el tema de caries y gingivitis, donde se obtienen los datos bases de esas enfermedades, que antes no existían para justificar la inversión en ese problema.

La prioridad inmediata para el 2017-2018 consiste en el fortalecimiento de las relaciones de trabajo entre los integrantes de COHI con el fin de expandir esfuerzos para identificar los determinantes sociales y así eliminar las inequidades de salud oral en la región. A mediano-largo plazo, aspiran enriquecer y generar investigaciones locales, fortalecer los ofrecimientos de la academia y servicios dentales en la región.

Pretenden capacitar personal de salud general, compartiendo recursos académicos, en los temas de promoción de la salud, vigilancia de salud oral, metodología de investigación, política pública y nuevas tecnologías entre otros temas importantes para el control de enfermedades no solo de salud oral, sino también sistémica.

El conocimiento generado por la iniciativa en la región, a través de la red, tiene el propósito de diseminar la información y experiencias adquiridas en los respectivos países; esto favorece la sostenibilidad, el empoderamiento y la participación efectiva de los integrantes desde la planificación para facilitar la permanencia de la misma. El constante proceso de evaluación colectiva, como compromiso común, sirve para aportar herramientas para la Promoción de Salud Oral del Caribe.

Esta experiencia cuenta con documentación completa para poderse replicar en otras regiones como Centro y Sur América.



**Contacto:**

Augusto R. Elias-Boneta  
caribbeanoralhealthinitiative@gmail.com

<http://www.caribbeanoralhealthinitiative.com>